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ATA 149 1 

Aos sete dias do mês de março de dois mil e dezenove na Secretaria de 2 

Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação, às quatorze horas e trinta 3 

minutos, reuniram-se na Sala de reuniões, com o Secretário Executivo 4 

Alexandre Belino, o Terceirizado do Conede, Luiz Gustavo dos Passos, o 5 

Intérprete de Libras: Fabio Rogerio Minski, os convidados: Janice Aparecida 6 

Steidel Krasniak (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 7 

Deficiência da ALESC), Jairo da Silva (Comissão de Defesa dos Direitos da 8 

Pessoa com Deficiência da ALESC), Maria Elisa da Silveira De Caro 9 

(Secretária de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação), Dirceu 10 

Antônio Oldra (Secretário Adjunto da SST), Kelly Dalla Lana (Consultora Geral 11 

da SST), João Lourenço da Silva Machado ( Gerente da GEAPO/SST), 12 

Esmael Ros da Luz (Gerente GEPLA/SST, Nívia Feller (Coordenadora de 13 

Eventos/SST) com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes 14 

presentes: Karina Gonçalves Euzébio (SST), Jane Márcia dos Santos (SST), 15 

Emanuella de Oliveira Borges (SST), Ellen Mara da Silva Machado (SED), 16 

Ricardo de Freitas (SIE), Sabrina Vieira da Luz (SES), Américo José Michelli 17 

(SEA), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Vivian dos Santos Beuttemmüller 18 

Senra (AAD), Vera Lucia Barboza Lopes (ASCA), José Augusto Meier 19 

Gochinski (APABB), Maria Helena Koerich (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis 20 

de Oliveira (ADI), Ivan José Martin (FECEDEF), Jairton Fabeni Domingos 21 

(FECEC), Bruno Carlos de Oliveira (ADVIR), Adilson Mendes França 22 

(FECADESC), Scheila Rodrigues Silveira (APAR), Paulo Sérgio Suldovski 23 

(COMDE Joinville). Ausência Justificada: Luciane Natalícia dos Passos (SST), 24 

Paulo Ricardo de Aguiar (SEA), Karina Barbosa Poffo Baldança (SOL), Thiago 25 

Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), Neusa Maria Souza Boldt 26 

(AASJLLE), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), Christtine Ferreira Gerber 27 

(ASBAC),  Dilma Silveira de Freitas (FECEDEF). O Presidente Jairton Fabeni 28 

inicia a 149ª reunião e solicita a apresentação dos presentes. Após a 29 

apresentação dos presentes solicita aos conselheiros a palavra para a 30 

Secretária de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação, Sra Maria 31 

Elisa da Silveira De Caro e sua equipe. Proposta de mudança, Maria Elisa 32 

Secretaria do Desenvolvimento Social falou das mudanças de local e 33 

realocações. Apoio ao CONEDE. Acessibilidade do espaço físico. 34 

(Adaptações feitas). A pauta foi lida pelo Secretário Alexandre e foi aprovada. 35 

ATA 148 para Aprovação, Alexandre fala que houve alguns erros de digitação, 36 

corrigiu as letras que Paulo da SEA, pediu, mas o conteúdo em si é o mesmo. 37 

Eventos, Viagens, Passagens, Capacitações nos Municípios e 38 

Acompanhamento aos Conselhos Municipais – Alexandre fala que esse ano 39 

como cada gestão que vem para a Secretaria mudam algumas regras, cada 40 

Secretário tem uma visão diferente da Secretaria, então para esse ano os 41 
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conselheiros de fora tem um pedido somente das passagens e depois que é 42 

comprada as passagens é que vai ter o pedido da diária, então ao invés de 43 

ser um formulário será dois formulários, os conselheiros para a próxima 44 

reunião assinarem os dois formulários. Com isso vai demorar um pouco mais 45 

para o trâmite, os conselheiros de fora que já assinando o formulário confirme 46 

a sua presença por que se não, será difícil de incluir um suplente que poderia 47 

vir no lugar do titular, será mandado com 15 a 20 dias de antecedência para 48 

aprovação e já esteja confirmado, caso haja algum problema terá que 49 

devolver a diária na próxima reunião. A questão do mês de março não foi a 50 

diária, houve a situação da empresa que faz a compra das passagens através 51 

do contrato, só seria liberado as passagens se pagasse todas as dívidas que 52 

estaria em débito referente a gestão anterior,  para começar a liberar as 53 

compras de passagens de 2019. Paulo Sérgio Suldovski diz que se a empresa 54 

não depositar as passagens com as condições que foram citadas é 55 

compreensível, porém acha melhor mandar um documento para revisar quem 56 

tem carro seria outro tipo de situação por se sentir prejudicado. Jairton Fabeni 57 

diz que leu a lei e realmente está vigente, mas não custa solicitar para a 58 

Secretaria como disse o Paulo Sérgio Suldovski. Paulo Sérgio Suldovski diz 59 

que pode declinar as passagens para ter o passe livre, pois tem conselheiro 60 

que possui carro próprio e diminuiria os gastos. Alexandre diz que conversou 61 

com Maria Elisa sobre este caso e o Gerente de Planejamento ficou de ver na 62 

Fazenda a possibilidade de desvincular da diária, porém no momento não 63 

teve retorno, mas vai pedir um documento com um prazo para a resposta. 64 

Alexandre diz que não vamos mais imprimir a Pauta, será uma na mesa e 65 

outra para o intérprete de libras, por que agora é governo sem papel, tudo 66 

eletrônico. Alexandre diz que a cada 2 anos o CONEDE abraça a causa do 67 

Conselho  de Joinville por que foi o primeiro Município a fazer o Encontro dos 68 

Conselhos Municipais, eles fizeram um evento de 3 dias numa faculdade, 69 

tivemos a idéia de dar continuidade a cada 2 anos fazer um Encontro dos 70 

Conselhos Municipais para motivar aqueles que já tem conselhos e convidar 71 

aqueles que ainda não tem conselhos.Fizemos há 2 anos atrás em Itajaí na 72 

Câmara Municipal dos Vereadores nosso vereador com deficiência Marcelo 73 

Wenner abriu as portas para o CONEDE e realizamos aquele evento que a 74 

Maria Elisa era na época Diretora de Direitos Humanos ver a palestra da tarde 75 

e de manhã tivemos a Dra Ariadne que falou da Lei brasileira de inclusão. 76 

Para este ano vamos abrir inscrições para aquele município que queira ser 77 

sede deste Encontro, um município que tem o Conselho Municipal e o local 78 

com acessibilidade e na plenária de maio a gente já tem uma posição de 79 

quem vai ser a sede e a data do encontro que vai ser 19/07/2019, será o 80 

terceiro evento também precisamos de 2 pessoas que faça a palestra sobre 81 

conselho,que será o tema.Jairton Fabeni diz que a Cidade que foi sede deste 82 
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evento no mínimo um auditório acessível. Alexandre cita em mandar um e-83 

mail para todos os conselhos municipais com um prazo de 20 dias para no dia 84 

04/04/2019 na próxima plenária escolher onde vai ser a sede, onde o 85 

Conselho que oferecer almoço, palestrante sai na frente para ser o escolhido 86 

e definir quem vai participar da Mesa Redonda para o debate. Janice diz que 87 

seria bom um palestrante para cada período. Alexandre diz que mesmo que o 88 

governador já aprove aquela lei, já sanciona a lei ou não sanciona,veta a lei o 89 

CONEDE é o Órgão a se manifestar pela Lei, onde a Secretaria da Casa Civil 90 

do Estado solicita para que o CONEDE se manifeste mesmo sendo aprovado 91 

ou não, essas diligências sempre chegam ao CONEDE, eu tinha passado 92 

para meus conselheiros, pois alguns foram prejudicados por que não puderam 93 

comparecer por causa das passagens, eu sugeri ao Conselheiro Ivan que 94 

participa dessa comissão para nas próximas Diligências que chegarem com 95 

acessibilidade passar para os conselheiros e aqueles que conseguirem fazer 96 

a leitura já antes para que na deliberação para as comissões já tenha uma 97 

opinião formada para que possa debater com mais rapidez e com mais 98 

agilidade nessas diligências, conversando com a COJUR todo documento tem 99 

que passar pela assembléia do CONEDE. Não pode só o presidente ou a 100 

mesa diretora dizer sim ou não, tem que ser a plenária. Ivan diz que fizemos a 101 

leitura, a gente tem nossa secretaria Sheila Rodrigues Silveira. Sheila diz que 102 

a gente deliberou 3 e ficou faltando apenas uma,a primeira foi nº 17.686 que 103 

validade legal do documento em Braile. Jairo diz que não se deve usar termo 104 

braile libras, apenas acessível. Ivan diz sobre a Lei nº 17.686 os cartórios tem 105 

que fazer o documento da pessoa com deficiência visual em braile não 106 

podendo cobrar mais por ser em braile. Adilson coloca uma posição por ser 107 

deficiente visual da demora da entrega do documento em quanto tempo vão 108 

entregar essa documentação, segundo ele se coloca a certidão de 109 

nascimento, casamento ou certidão de óbito esses três segundo a lei não 110 

pode ser cobrada por ser em braile. Alexandre diz que as pessoas que 111 

necessitarem o braile, pois tem muitos deficientes visuais que não exige o 112 

braile. Jairo diz que em relação a esse assunto o documento de material, a 113 

minha sugestão é que use o termo acessível por que abrange todo mundo por 114 

que criar apenas uma lei para o braile não vai atender todo mundo e sim o 115 

termo Acessível. Fabeni diz que nenhuma empresa vai querer comprar uma 116 

máquina de braile porque gira em torno de 27 mil reais. Alexandre diz que o 117 

CONEDE se manifesta para que o formato seja acessível. Paulo Suldovski diz 118 

que pela sua opinião a empresa não vai comprar uma máquina de 27 mil vai 119 

terceirizar por que nem sempre vai ser usado. Jairo diz se existe a 120 

possibilidade do CONEDE para que seja elaborado uma Lei onde todos os 121 

documentos oficiais para Qrcoud  que todos os deficientes possam suprir suas 122 

necessidades enviando um documento para o governo nacional que seria algo 123 
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simples e constante.Alexandre diz que é bom passar para comissão de 124 

acessibilidade para depois montar o documento.Janice diz que na montagem 125 

do projeto de lei e trás essa idéia para comissão.Lei nº 17.679 Visão 126 

Monocular, negado pelo CONEDE pois para Lei brasileira de inclusão não é 127 

deficiência.O governo sancionou a Lei. Ivan diz que 05 de maio é o dia da 128 

visão monocular, mas não é como uma deficiência. Emanuella diz para o 129 

CONEDE ter uma posição, pois em Santa Catarina não se trata visão 130 

monocular como deficiência, porém tem Estados que se trata como uma 131 

deficiência. Alexandre diz que a visão monocular, que o pessoal quer fazer 132 

manifestações ou ir para a televisão para ser tratado como Pessoas com 133 

deficiência vão querer os seus direitos, pois abre precedente a essas Pessoas 134 

se considerarem com deficiência. Janice diz que se alguém do CONEDE 135 

poderia as terças feiras participar o CCJ na ALESC, para acompanhar as leis 136 

que entram da pessoa com deficiência porque, por exemplo, entra uma lei e é 137 

distribuída para tal deputado já vai direto naquele assessor, pois depois de 138 

todo trâmite se for aprovado não vai ser mais recusado, trabalhar em cima do 139 

que já foi feito eles não vão mais alterar a Lei. Decidiram em ter um 140 

representante do Conselho para ir ao CCJ as terças feira 10 horas da manhã, 141 

então o Alexandre colocará no grupo para fazer um rodízio de conselheiros. 142 

Fabeni fica a disposição para pelo menos uma vez no mês estar 143 

acompanhando este caso. Lei nº 17.685 critérios para acessibilidade para 144 

deficiência auditiva e visual, com uma ressalva: surdocedo apenas com 145 

intérpretes, havendo possibilidade de acessibilidade para este segmento. Ivan 146 

diz que essa lei diz o seguinte vai ter áudio descrição, legenda, libras e lingua 147 

brasileira de sinais para a pessoa com deficiência auditiva e visual o projeto 148 

tem recursos públicos.Jairo diz que estão falando acessibilidade informacional 149 

mas aqui o que consta não é só isso,deveria ter algo para complementar .Lei 150 

nº 17.683 fala sobre a síndrome de down, Ivan diz que acabou de nascer uma 151 

criança com down é obrigado a comunicar  todas as redes.Vivian diz que a 152 

instituição ajudou a escrever essa Lei junto do gabinete,a partir de uma visita 153 

nossa surgiu a idéia dessa Lei,a síndrome de down já teria que sair da 154 

maternidade com a comunicação imediata.Paulo Suldovski diz que a gente é 155 

favorável também e o próprio documento esteja nesse projeto mais 156 

abrangente.Janice diz que vai levar para o deputado da comissão da 157 

assembléia para ele avaliar todas as deficiências. Alexandre diz que ano 158 

passado abriu um edital no Siconv que é o sistema do governo federal para 159 

convênios de projetos de capacitação, um desses convênios era para fazer a 160 

capacitação de conselheiros no Brasil com 100 mil reais para cada região, 161 

Norte, Sul,Sudeste, Nordeste e Centro-oeste. E a nossa região Sul, nós de 162 

Santa Catarina fomos contemplados com esse projeto, eu pedi a permissão 163 

para o Presidente e num final de semana eu fiz o projeto peguei idéias de 164 
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outros conselhos, consegui fazer nosso projeto que foi aprovado lá em 165 

Brasília e o dinheiro já está garantido, o estado vai dar contrapartida que é 166 

4.852,14 reais, que no final do projeto será 104.852,14 reais. Nós pensamos 167 

num projeto que vai contemplar a hospedagem para todos participantes, a 168 

vinda dos palestrantes do Conselho Nacional, alimentação, só não vai 169 

contemplar o deslocamento do município até o evento. O evento tem que ser 170 

na região da grande Florianópolis por que nós também temos que convidar o 171 

Conselho do Paraná e o Conselho do Rio Grande do Sul, pois é um projeto 172 

para a região sul não apenas para Santa Catarina, então dentro desse projeto 173 

que a gente elaborou são 180 vagas para participarem. São 30 vagas para o 174 

CONEDE, 50 vagas para os conselhos municipais, 60 vagas para lideranças, 175 

gestores e convidados, 10 vagas para o conselho do Paraná, 10 vagas para o 176 

Conselho do Rio Grande do Sul, 20 vagas para acompanhantes e apoio 177 

daquelas pessoas que precisarem e também para as pessoas que vão 178 

trabalhar conosco sendo 2 dias e 16 horas de atividades no valor total de 179 

104.852,14 reais.Quando o governo de Santa Catarina pagar a contra partida 180 

através da Secretaria da Assistência Social, iremos dar continuidade dos 181 

procedimentos. Jairton Fabeni já esteve reunido com a Secretária Maria Elisa 182 

e ela já deu o Ok que vai efetuar o pagamento R$4.852,14 é o valor para a 183 

contra partida, onde todo o convênio com o Siconv tem que ter a contra 184 

partida de quem está realizando o projeto nosso caso aqui o governo de 185 

Santa Catarina. Esse é um evento que vamos realizar, eu gostaria que vocês 186 

fizesse assim, eu sou o gestor do contrato, vou fazer a prestação de contas 187 

todo aquilo que o convênio exige para fazer, temos até final do ano para fazer 188 

e até fevereiro de 2020 para prestar contas. Alexandre sugere que colocamos 189 

a data para 03 e 04/10/2019 na plenária desse mês para contemplar os outros 190 

municípios e todos os presentes aprovaram. Vou pedir que 2 a 3 conselheiros 191 

me acompanhe para acessibilidade do Hotel e este projeto está no SGPE SST 192 

5304/2018.Alexandre diz que Jairton Fabeni me pediu de mês a mês o que foi 193 

realizado no ano de 2018 no final ainda tem outras atividades que realizamos 194 

dentro do CONEDE ,esse relatório está bem elaborado vou enviar para cada 195 

um via e-mail para todos possam ler e relembrar o que aconteceu em 2018. 196 

Jairton Fabeni diz que quis que fizesse isso para mostrar para todos, o que 197 

esteve em 2018, e se alguma pessoa queira acrescentar algo também será 198 

muito importante para nós. Janice diz que tem uma sugestão de fazer um 199 

folder do CONEDE, porque somos parceiros colocando o que é o CONEDE, 200 

as principais atividades, ramo de atuação para fazer e divulgar, fazer também 201 

uma cartilha de como formar um conselho. Alexandre diz que recebeu do 202 

CONADE a última versão de como criar um conselho municipal ou estadual 203 

podemos tirar algumas idéias dali. Janice diz para fazer um material especial 204 

sobre o cão-guia e a importância dele, fazer também a lei brasileira de 205 
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inclusão, a consolidação da legislação da pessoa com deficiência e a Lei LBI 206 

para fazer os três junto num kit tendo em formato digital para o presidente da 207 

assembléia para a gente produzir esse material. Alexandre fala do item 10, 208 

ainda se sentimos prejudicados com o ambiente nossa primeira reunião na 209 

casa nova e pelos conselheiros que não conseguiram vir, a deliberação das 210 

comissões ficou restrita acessibilidade e atos normativos divulgando o seu 211 

trabalho e as comissões de acompanhamento que foi liberada para participar 212 

através da deliberação da plenária para estar participando dos municípios que 213 

precisarem do acompanhamento do CONEDE. Documentos recebidos e 214 

enviados: O Secretário Alexandre faz a leitura dos documentos enviados: 215 

comunicação interna ao Gabinete da SST solicitação de nomeação em DOE 216 

da Conselheira representante da FECEDEF; comunicação interna a 217 

COJUR/SST: manifestação sobre projeto de Lei: 347/2013, 191/2018, 218 

292/2018, 240/2017 a ser feito diligências nesta reunião ordinária; ofício ao 219 

CONADE solicitando cobrança da Lei Brasileira de Inclusão na acessibilidade 220 

aos Surdos; ofício a COJUR/SST sobre manifestação ao PL 240.4/2018; ofício 221 

ao Presidente da Câmara de Vereadores de Itajaí referente ao projeto de Lei 222 

Municipal 199/2018; ofício ao Prefeito de Itajaí referente ao projeto de Lei 223 

Municipal 199/2018; ofício ao Secretário de Estado de Turismo, Cultura e 224 

Esporte solicitando indicação de Conselheiro; comunicação interna para 225 

GEAFC/SST solicitando pagamento de contrapartida do convênio com a SDH 226 

nº 879303/2018; ofício para Secretária Nacional dos Direitos da Pessoa com 227 

Deficiência sobre o manifesto em defesa do CONADE; ofício para a Ministra 228 

de Direitos Humanos sobre o manifesto em defesa do CONADE. Documentos 229 

recebidos: ofício do IGEOF de Florianópolis sobre a apresentação do relatório 230 

de atividades deste Instituto; convite do COMPED Blumenau da plenária de 231 

encerramento de 2018; convite da Justiça federal de evento sobre 232 

acessibilidade e inclusão nos 70 anos da declaração universal dos Direitos 233 

Humanos; ofício do IPUF Florianópolis sobre a nota de repúdio enviada pelo 234 

CONEDE da acessibilidade de um centro de Saúde neste Município; ofício do 235 

Conselho Municipal de Rio do Sul sobre o decreto federal 9405/18; notificação 236 

de arquivamento do MPF sobre a denúncia do Conselho Municipal de Rio do 237 

Sul referente ao decreto federal 9405/18; email recebido do Presidente da 238 

FECEDEF com alteração de Conselheiro; email recebido da FESPORTE para 239 

que o Conselho possa acompanhar a vistoria do PARAJESC; denúncia da 240 

FECEC referente ao comentarista Luiz Carlos Prates sobre o cão guia; ofício 241 

da Associação de Apoio aos Surdos de Joinville e Região para a participação 242 

do Conselheiro no evento da FENEIS. Assuntos Gerais - José Augusto Meier 243 

diz: sobre as comissões foi prejudicada por um problema na saída de 244 

Balneário para cá, nós estamos tentando fazer a minuta da Lei da família 245 

Acolhedora, o CONEDE junto com a SST, Fecam e Ministério público estamos 246 
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elaborando essa minuta para que seja feita nos municípios, ser criada em 247 

cada município como já temos em Chapecó, Xanxerê essas famílias 248 

acolhedoras para os deficientes. O que nós precisamos de um espaço para 249 

apresentar essa Lei na plenária para que o CONEDE se manifeste favorável 250 

ou contra a criação dessa Lei, então gostaria que fosse deliberado esse  251 

espaço para a próxima plenária .Alexandre diz que mandaria um documento 252 

para os conselheiros no e-mail.Fabeni diz como vai ser explanado na próxima 253 

plenária a pauta seja um pouco reduzida para que não faça nada correndo 254 

que colocamos 2 itens. Paulo Suldovski diz já que o Alexandre vai encaminhar 255 

para cada um de nós e a gente analisa tudo. José Augusto Meier fala que a 256 

Dra Ariadne pediu algumas alterações e estamos analisando para o que 257 

podemos mudar e com a ajuda de todos podem auxiliar que seria muito 258 

interessante. Maria Helena diz que queria pedir para que tivesse na próxima 259 

plenária, queria colocar o nosso trabalho na prefeitura de São José com 260 

pessoas com deficiências na central por que eu sou coordenadora lá e queria 261 

falar aqui para levar para outros municípios que é muito bom este trabalho, 262 

tem 25 pessoas com deficiências e 14 são cadeirantes.Outra coisa eu faço 263 

parte de 3 conselhos eu vou sair de 1 para poder ficar com 2 da pessoa com 264 

deficiência é muito difícil eu trabalho de manhã em uma e de tarde na 265 

Prefeitura.José Meier diz que queria explicar uma situação e pedir para o 266 

próprio conselho uma posição de todos sobre essa troca de conselheiros da 267 

federação da deficiência física, porque o Laércio mandou um e-mail pedindo 268 

para tirar o conselheiro Volsiú e nomeou outra conselheira, não por ela, mas 269 

gostaria saber de todos sobre a validade desse e-mail.Em julho do ano 270 

passado do fórum das entidades e a federação foi uma das inscritas só que 271 

na época ela já teria que ter feito a eleição para presidente, já tinha vencido o 272 

mandato do atual presidente e a federação nem poderia estar participando do 273 

fórum por que na realidade estava sem presidente.No fórum  para que a 274 

federação participasse e tivesse seus representantes no conselho entre as 275 

entidades dos deficientes físicos prorrogando o mandato do presidente na 276 

época por 3 meses para que fizesse um edital e chamasse uma nova eleição 277 

da federação, isto foi em julho do passado  se caso o mandato dele já venceu 278 

ano passado, mandando seu próprio e-mail solicitando a troca de conselheiro. 279 

Eu conversei com alguns representantes das entidades que fazem parte da 280 

federação inclusive com o próprio Volsiu, temos que resolver essa situação e 281 

já pedimos para ele fazer nova eleição e ele está sempre adiando, e como 282 

que ele troca essas mensagens se nem presidente ele é mais. Podemos 283 

mandar um ofício para o ministério público para poder fazer nova eleição ou 284 

nomeasse um presidente interino, que até o próprio Volsiu se colocou a 285 

disposição para ser o presidente interino. Alexandre diz que existem várias 286 

federações representadas no CONEDE e não temos como ver quem é o 287 
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presidente ou não, não podemos olhar uma por uma. Quem tem que se 288 

manifestar é as entidades com uma representação legalizada desta 289 

federação. Paulo Suldovski diz que em relação aos cães guias os vídeos que 290 

vocês falaram para reunir os usuários vão criando vídeos para colocar nas 291 

redes sociais, facebook do conselho, secretaria com um máximo de 1 minuto.  292 

Ivan diz que faz uma homenagem para as mulheres por seu dia 08/03/2019. 293 

Ricardo Freitas relata duas coisas básicas sobre SC acessível do ministério 294 

público, dia 12/03/2019 vai ter uma visita guiada junto ao SC acessível com o 295 

ministério público aonde vão às entidades que fazem parte entre elas o 296 

CONEDE, representante o Jairton Fabeni e eu como representante do SIE no 297 

Terminal de ônibus TICEN em Florianópolis. Outra questão foi os moldais do 298 

transporte como patinete e bicicleta que levantamos para onde deixar esses 299 

equipamentos que complica o acesso do deficiente visual e cadeirante para 300 

ver com o pessoal para não transformar um transtorno para os deficientes. 301 

Osvaldo diz que estou como presidente dos deficientes de Itapema e queria 302 

fazer um convite para o projeto na praia estão todos convidados com qualquer 303 

tipo de deficiência. Luciele diz que quando eu morava em Tubarão participei 304 

de eventos da pessoa com deficiência, sou presidente de acessibilidade da 305 

OAB de Tubarão. Quando eu iniciei no governo foi para encontrar um projeto 306 

que eu havia construído para um governo mais acessível na parte da 307 

comunicação, sabendo que falha em vários aspectos pela primeira vez que 308 

participo da reunião de vocês esse pouco já consegui perceber bastante 309 

demanda e questões que foram discutidas. Hoje não faço mais parte do 310 

governo estadual por uma impossibilidade jurídica, mas antes de sair 311 

apresentei todos os projetos, algumas soluções na parte dos surdos e sinais 312 

em libras. Então com o CONEDE acho muito interessante a necessidade 313 

dentro da própria secretaria, tudo que vocês poderem deliberar, incentivar ou 314 

oficiar instituições até mesmo Estado, privado, bancos, lojas, respaldar 315 

através de ofícios porque é uma demanda com bastante necessidade para o 316 

surdo ter o seu intérprete.O Presidente Jairton Fabeni agradece a participação 317 

de todos,  a colaboração desejando estarmos todos juntos na próxima reunião 318 

em abril, encerrando a sessão. Dando assim por encerrada a reunião, na qual 319 

foi lavrada a presente Ata pela Conselheira Scheila Rodrigues Silveira 320 

(APAR), Secretária adoc, documento que será enviado aos Conselheiros e 321 

assinado pelos presentes. Florianópolis, 07 de março de 2019. 322 

 323 

 324 

 325 

 326 

 327 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 328 


